



西葛校

前庭のあじさいが雨に濡れる中、少しずつ暑さが増し、夏らしくなってきました。先月は運動会を無事に終えることができました。保護者、地域のみなさま、準備から片付けまでご協力いただきましてありがとうございました。子どもたちもみなさまの応援を受けて、元気に活躍しました。

さて、今回は学校の呼び方のお話です。以前ご紹介した昔の校歌や同窓会誌などを見ていますと、時折「西葛校」という表記が出てきて、何と読むのだろうと疑問に思っていました。普通に読むと「にしかつこう」でしょうか。でも、じっくり来ない読み方ですよ。最近、その読み方が150周年記念の準備の中でわかったのです。

6月のある日、150周年記念誌に載せる昔の学校の写真を選ぶために、学校運営協議員さんが校長室に来られ、様々な写真をご覧になりながら、年代を推測されたり、当時の思い出を話されたりしていました。その時、「さいかつ、さいかつ」とおっしゃる声が聞こえてきたのです。「それってもしかして西葛のことですか?」と、尋ねたところ、そのとおりでした。昭和14年に大阪府泉南郡貝塚尋常高等小学校という校名になるまで、西葛城尋常高等小学校だったため、当時は縮めて西葛校(さいかつこう)と呼んでいたそうです。もともとこのあたりは西葛城村だったこともあり、今でも福祉委員会などでは、西をつけてお話しされる方もいらっしゃいます。

では、西に対して東はあるのでしょうか。ここから東の方角の岸和田市に岸和田市立東葛城小学校があります。そちらは「東葛校」すなわち、「とうかつこう」と呼ばれていたそうです。つまり、「さいかつ、とうかつ」と人々から親しみをこめて呼ばれていたのでしょうか。「にしかつ、ひがしかつ」より、かつこいいですね。これで謎が一つ解けました。



6月5日(日)運動会

保護者の皆様、あたたかい応援、拍手をありがとうございました。



6月23日 5年生 田植え

各町の長生会のみなさまをはじめ、たくさんの方にご協力いただきました。ありがとうございます。



教育コミュニティ ほう酸だんご作り

6月7日(火)の昼休みに、民生児童委員さんの主催でほう酸だんご作りを行いました。町会に掲示していただいたポスターの効果もあって、多くの方が参加されました。また、PTA会長と駐在所の署員さんも来校してくださいました。子どもたちも集まって来て、楽しく見学しました。

作成した後は、図書館のサロンで自己紹介をして、防犯についてのお話を聞きながら、ティータイムを楽しまれました。学校にも完成しただんごを分けていただきました。ありがとうございます。



PTAソフトボール大会 おつかれさまです

6月19日(日)に実施しました。チームワークよく試合に臨みました。

